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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
der Wissenschaftshafen in der Alten Neustadt (ehemals Handelshafen) entwickelt sich positiv. 
Mit VDTC, Denkfabrik und weiteren Investitionen macht die bauliche Entwicklung große 
Fortschritte. Das Hafenbecken als Mittelpunkt der Anlage wird künftig eine zentrale Rolle 
spielen.  
Da das Hafenbecken jedoch nicht von Wasser durchflossen ist und die Probleme des 
(vielleicht in Teilaspekten vergleichbaren) Adolf-Mittag-Sees bekannt sind, stellt sich die 
Frage nach Wasserstand und -qualität, Sedimentablagerungen und künftiger weiterer 
Entwicklung des Beckens. Sicherlich gibt es hierzu bereits Untersuchungen. 
 
Im einzelnen hätten wir gern gewusst: 

1. Wie hoch ist der Wasserstand im Hafenbecken, wie ist die Entwicklung der letzten 15 
Jahre verlaufen und welche Entwicklung wird für die nächsten 20 Jahre 
prognostiziert? 

2. Gibt es Sedimentablagerungen im Hafenbecken. Wie stark sind diese, wie ist die 
Entwicklung der letzten 15 Jahre verlaufen und welche Entwicklung wird für die 
nächsten 20 Jahre prognostiziert? 

3. Wie ist die Wasserqualität im Hafenbecken? 
4. Wie ist die Belastung des Wassers und der Sedimentablagerungen?  
5. Welche Maßnahmen sind aufgrund vorhandener Belastungen eventuell erforderlich? 
6. Ist ein Spülen des Hafenbeckens ggf. möglich? 
7. Müsste ein Ausbaggern des Hafenbeckens bereits heute oder in absehbarer Zeit 

erfolgen? 
8. Wie wird eine Zufahrt über die Hafeneinfahrt sichergestellt?  

 
Ich bitte um schriftliche Beantwortung, ggf. auch Behandlung der Problematik in den 
Ausschüssen Umwelt und Stadtentwicklung, Bau und Verkehr.  
 
 
 
Wolfgang Wähnelt 
Stadtrat  




